



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA

De su interés el **“30° Aniversario del surgimiento del agua termal en la Ciudad de Federación”** a cumplirse el día 24 de Noviembre del corriente año.

AUTOR: Diputado RUBEN RASTELLI

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS

COAUTORES: Gabriela Lena, Mauro Godein, Marcelo Lopez, Noelia Taborda, Susana Perez, Carolina Streitenberger, Carola Laner, Silvio Gallay, Fabian Rogel, María Elena Romero.

FUNDAMENTOS

Desde hace treinta años Federación sueña y vive los privilegios de ser la Primera Ciudad Termal de la Mesopotamia argentina y conserva el liderazgo año a año de un turismo que ya no tiene temporadas, y que permanece actual y vigente renovando compromiso de más y mejores servicios para quienes en cada oportunidad visitan la ciudad.

El agua termal surgió el 24 de noviembre de 1994, luego de un incesante trabajo entre vecinos, profesionales, entidades intermedias que conformaron Comisiones, el Poder Ejecutivo, el Legislativo y simples ciudadanos soñadores que se sumaron entre todos, sin mezquindades políticas, donde solo prevalecía el interés general y el crecimiento de la ciudad.

La "hazaña" fue producto de la preocupación ante la profunda crisis económica que estaba viviendo la ciudad, debido a que había decaído notablemente la actividad maderera. Una localidad a 18 kilómetros de la ruta, donde no había actividad turística en ese momento porque no se contaba con un atractivo suficientemente importante. Así, un grupo de vecinos fue con la propuesta al intendente de ese momento, Carlos Cecco, y le propuso conformar una comisión para gestionar la posibilidad de una perforación de agua termal. Esta propuesta se planteó teniendo en cuenta la ubicación de la ciudad, que tiene en frente a las termas del Arapey, en Uruguay, indicando que podía haber agua termal también de este lado del río.

Cinco vecinos, el intendente, algunos funcionarios municipales y concejales, conformaron finalmente la comisión. El desafío más grande fue articular los medios para conseguir la financiación para poder hacer esa perforación, pero también se debió realizar un trabajo de concientización con la ciudadanía local, para que acepten la idea de investigar sobre el tema.

Tiempo después, Gualeguaychú, Chajarí, Colón, Villa Elisa, Victoria, Basavilbaso, María Grande, La Paz, San José, Concepción del Uruguay, Concordia, fueron algunos de los lugares que erigieron también sus

proyectos termales tras este logro. Se suma hoy la localidad de Santa Ana, donde surgió el agua termal el pasado 30 de agosto y proyecta una nueva atracción turística en la región.

Cabe mencionar que el de Federación terminó siendo un complejo municipal porque el sector privado no quiso asumir los riesgos. Se puso en valor el parque termal y hoy representa un porcentaje importante del presupuesto municipal. Es una demostración de que el Estado puede administrar y generar recursos. La mayoría de los otros parques termales son privados o mixtos, y este que es de gestión estatal es exitoso, esos ingresos van a las arcas municipales y le permiten a la comuna tener otro tipo de gestión. Actualmente, al bello parque termal se sumó un parque de juegos acuáticos de aguas termales, con Pileta de Olas, un río lento de más de 600 metros y diferentes propuestas de toboganes y juegos para disfrutar a cualquier edad.

Precursora de un fenómeno que se hizo eco en otras localidades, Federación fue la ciudad pionera en explotar este recurso que cambió radicalmente la realidad turística de la provincia. Dio paso a la generación una nueva instancia de oportunidades para la provincia a través de un modelo de desarrollo local que perdura. Desde aquella tarde del 24 de noviembre de 1994, la capacidad competitiva ha ido en constante crecimiento y se ha diversificado a través de opciones para todas las edades. Es así que fue nuestra provincia la que modificó el paradigma del termalismo en el resto del país, con proyecciones que actualmente repercuten en todo el MERCOSUR.

Al mismo tiempo, se habilitaron varios debates sobre la preservación del Acuífero Guaraní y del agua como recurso natural de vital importancia. Entre estos debates gana significación el hecho de que la perforación pionera en Federación y el surgimiento del agua promovió evaluaciones físico-químicas y bacteriológicas del recurso, con los correspondientes estudios sobre la conformación geológica del acuífero. En ello intervinieron laboratorios, especialistas nacionales e internacionales de diferentes disciplinas. Todas las investigaciones tuvieron y tienen como propósito ampliar el conocimiento tendiente a preservar el recurso.

Uno de los méritos a reconocer en la ciudad es la búsqueda incesante de nuevos mercados poniendo al alcance de todos las virtudes y privilegios

de disfrutar y beneficiarse con las bondades de las aguas mineromedicinales. Es de destacar que una comunidad de cinco mil habitantes en ese entonces, tomara esta decisión que después terminó beneficiando a la totalidad de la provincia.